
   

 
 

Bergkamen, 31.03.2011 
 
 
Niederschrift Nummer STE/10/008 
 
 
Gremium 
 

 
Sitzung am 

 
Ausschuss für Stadtentwicklung, 
Strukturwandel und Wirtschaftsförderung 
 

 
29.03.2011 

 
 
Sitzungsort 
 

 
Sitzungsdauer 

 
Ratssaal des Ratstraktes 
 

 
17:00 - 19:30 Uhr 

 
Anwesend: 
 
Vorsitzender: 
 
Schriftführer: 

Gerhard Kampmeyer 
 
Jörg Stahlberg 

 
 
 
Teilnehmer Funktion 
 
Sozialdemokratische Partei Deutschlands 
 
Herr Franz Herdring ordentl. Mitglied   
Herr Michael Jürgens stv. Mitglied für ordentl. Mitglied Rüdiger Weiß 
Herr Gerhard Kampmeyer Vorsitzende/r   
Herr Dieter Mittmann ordentl. Mitglied   
Herr Christian Pollack ordentl. Mitglied   
Herr Uwe Radtke ordentl. Mitglied   
Herr Andre Rocholl Stadtverordneter für ordentl. Mitglied Wolfgang 

Kerak und stv. Mitglied Dirk  
Haverkamp 

Herr Bernd Schäfer ordentl. Mitglied   
Herr Kay Schulte ordentl. Mitglied   
Herr Volker Weirich ordentl. Mitglied   
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Christlich Demokratische Union 
 
Herr Heinz-Werner Hake ordentl. Mitglied   
Frau Elke Middendorf stv. Vorsitzende/r   
Herr Johannes Hermann Stienen ordentl. Mitglied   
Herr Stephan Wehmeier ordentl. Mitglied   
 
Grüne/GAL 
 
Herr Harald Sparringa ordentl. Mitglied   
 
Freie Demokratische Partei 
 
Herr Andree Saatkamp ordentl. Mitglied   
 
BergAUF 
 
Herr Werner Engelhardt ordentl. Mitglied   
 
 
Von der Verwaltung nehmen teil 
 
Herr Dr.-Ing. Hans-Joachim Pe-
ters 

Techn. Beigeordneter   

Herr Manfred Turk FDI   
Herr Berthold Boden Techn. Angestellter   
Herr Ralf Brauner Stadtamtsrat   
Frau Patricia Höchst Verw.-Angestellte  
Herr Walter Kärger Verw.-Angestellter  
Herr Jörg Stahlberg Stellv. Schriftführer  
 
 
Als Gäste nehmen teil 
 
Herr Prof. Dr. Dittmar Graf Technische Universi-

tät Dortmund 
  

Herr Peter Montero Küpper Geschäftsführung 
Dinosaurier-Park 
NRW GmbH 

  

Herr Thomas Mielke Landschaft planen + 
bauen NRW GmbH 

  

Herr Prof. Dr. Martin Sander Universität Bonn, 
Steinmann-Institut 

  

Herr Uwe Reichelt Stadtverordneter  
Herr Jochen Wehmann Stadtverordneter  
Herr Steffen Bieder Stadtverordneter  
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
Herr Dirk Haverkamp stv. Mitglied   
Herr Wolfgang Kerak ordentl. Mitglied   
Herr Jens Schmülling beratendes Mitglied   
Herr Rüdiger Weiß ordentl. Mitglied   
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Der Vorsitzende stellt fest, dass der Ausschuss für Stadtentwicklung, Strukturwandel und 
Wirtschaftsförderung ordnungs- und fristgemäß eingeladen wurde und beschlussfähig ist. 
 
 
Es wird folgende Tagesordnung beschlossen und verhandelt: 
 
Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil: 
 

1 Jahresbericht Wirtschaftsförderung 2010 10/0557 
 
 

2 Konzeption des Evolutionsparks/Dinosaurier-Parks Bergkamen 
- Referent: Herr Peter Montero Küpper, Geschäftsführer der Dinosaurier-
Park NRW GmbH - 

10/0567 

 
 

3 Einwohnerfragestunde   
 
 

4 Anfragen und Mitteilungen   
 

 
 
Vor Eintritt in die Beratung der Tagesordnung weist der Vorsitzende auf die Bestimmungen 
der §§ 43 Abs. 2 und 31 GO NRW hin. 
 
Es erklärt sich kein Mitglied für befangen. 
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Öffentlicher Teil: 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 1: 
 
Jahresbericht Wirtschaftsförderung 2010 
Vorlage: 10/0557 
 
Die Vorlage wird von Herrn Kärger für den Bereich Wirtschaftsförderung und von Frau 
Höchst für den Bereich Frau und Beruf ausführlich vorgestellt. 
 
Anschließend werden die Fragen einzelner Ausschussmitglieder beantwortet.  
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Stadtentwicklung, Strukturwandel und Wirtschaftsförderung nimmt die 
Vorlage  - Drucksache Nr. 10/0557 - zur Kenntnis. 
 
 
Abstimmungsergebnis: Kenntnisnahme 
  
 
 
 
Tagesordnungspunkt 2: 
 
Konzeption des Evolutionsparks/Dinosaurier-Parks Bergkamen 
- Referent: Herr Peter Montero Küpper, Geschäftsführer der Dinosaurier-Park NRW 
GmbH - 
Vorlage: 10/0567 
 
Herr Peter Montero Küpper, Geschäftsführer der Dinosaurier-Park NRW GmbH, und Herr 
Thomas Mielke von Landschaft planen + bauen NRW GmbH stellen das Konzept des ge-
planten Evolutionsparkes vor. Sowohl die Modelle als auch die geplanten Gebäude sollen so 
in den Wald integriert werden, dass möglichst wenige Bäume gefällt werden müssen. Park-
plätze und Wege sollen in naturschonender Weise angelegt werden.  
 
Prof. Dr. Martin Sander von der Universität Bonn, Steinmann Institut, erläutert anschließend 
den Verlauf des Evolutionsparks als Zeitreise durch die Erdzeitalter. 
 
Prof. Dr. Dittmar Graf, Technische Universität Dortmund, erläutert die Umsetzung des didak-
tischen Konzeptes, in dem Dinos als Lasttiere für historische Zusammenhänge genutzt wer-
den können. Die erforderliche wissenschaftliche Begleitung bei Gruppenführungen könnte 
von Lehramtsstudenten im Fach Biologie übernommen werden, die auf diese Weise ein 
Praktikum absolvieren könnten. 
 
Die Fraktionssprecher begrüßen noch einmal das Konzept des geplanten Evolutionsparks. 
 
Techn. Beigeordneter Dr.-Ing. Peters erklärt, dass es richtig war, die erforderlichen pla-
nungsrechtlichen Schritte für den Evolutionspark einzuleiten. Er erklärt, dass der Romberg-
wald in früheren Jahren durchaus auch als Fläche für gewerbliche Ansiedlungen vorgesehen 
war. Durch den geplanten Evolutionspark bleiben ca. 21,2 ha dauerhaft als Wald erhalten 
und werden keinerlei Gewerbenutzung zugeführt. Darüber hinaus verweist er auf die Ge-
samtgröße des Romberger Waldes mit ca. 80 ha. 
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Tagesordnungspunkt 3: 
 
Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt.  
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 4: 
 
Anfragen und Mitteilungen 
 

1. Auf Anfrage des Stadtverordneten Saatkamp erklärt Techn. Beigeordneter Dr.-Ing. 
Peters, dass das Landesverkehrsministerium die L 821 n aus dem Landesstraßen-
bedarfsplan genommen hat, da zur Zeit gegen den Ausbau eine Klage anhängig sei. 
Nach Abschluss des Klageverfahrens und Rechtskraft des Planfeststellungsverfah-
rens kommt die L 821 n lt. Straßen NRW mit einer höheren Priorität als vorher in den 
Straßenausbauplan. 
 

2. Der von Stadtverordneter Middendorf angeregte Sachstandsbericht „Wasserstadt 
Aden“ wird im nichtöffentlichen Teil beantwortet. 
 

3. Die vom Stadtverordneten Engelhardt aufgeworfene Frage zum Zustand der Halde 
nach Errichtung der Stele wird durch den Techn. Beigeordneten Dr.-Ing. Peters da-
hingehend beantwortet, dass der RVR als zukünftiger Träger der Halde das Büro 
Drecker, Bottrop, mit einer Detailplanung beauftragt hat. Ggfs. kann schon in der 
nächsten Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung, Strukturwandel und Wirt-
schaftsförderung eine Vorstellung der Planung durch das Büro Drecker erfolgen. 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Gerhard Kampmeyer Jörg Stahlberg  
Vorsitzender Schriftführer 
 


